

090161907

LIBROS

Servicio a los derechos humanos

Máximo Pacheco
Los Derechos Humanos
Documentos Básicos
Editorial Jurídica de Chile 1987

EL AUTOR de esta completa recopilación de textos sobre derechos humanos es, a la vez, un jurista y un humanista. Sus convicciones le llevan simultáneamente al campo de la teoría y la práctica.

Su ocupación cotidiana es el problema de la injusticia y de la opresión. Cuando entra en la tarea de reunir estos documentos internacionales, acerca de derechos humanos, lo hace, pues, con verdadero amor por su trabajo. Por ello, entrega al lector de habla española un conjunto inestimable para el pensamiento y para la acción.

Se encuentra en el grueso volumen desde la Carta Magna de 1215 hasta la Convención sobre la Tortura de 1982. Y comprende textos aprobados por la ONU, la OEA, el Consejo de Europa, la Organización de la Unidad Africana, la Iglesia Católica, todos ellos clasificados metodológicamente para una consulta expedita.

En el momento en que el problema de la violación de derechos humanos alcanza una gravedad en casi todos los países del mundo y en que, al mismo tiempo, crece la conciencia de que su promoción es la que ha de servir de base a toda verdadera convivencia humana.

Máximo Pacheco G.
LOS DERECHOS HUMANOS DOCUMENTOS BASICOS

Editorial Jurídica de Chile

da, el libro, que edita la Editorial Jurídica y que Máximo Pacheco preparó con tanto esmero, ha de prestar muy importantes servicios.

Contribuirá, nos parece, a que se avance en la tarea de aceptar que el esfuerzo de la humanidad por definirse a sí misma no puede ser vinculado, como ocurre en los países bajo dictadura,

a una legislación interna que infringe los derechos humanos, los derechos básicos y se elige a sí misma en un instituto arbitrario con pretensiones de legitimidad y permanencia.

Cuando se quiere coartar las libertades del ser humano, surge de inmediato la tensión fundamental de la tiranía: esto es, que la voluntad

y los motivos de un grupo han de ser entendidos como la realización de los derechos de todos, cualquiera sea el grado de aberraciones, cismas o violaciones que sea preciso cometer.

La moral y el derecho son dados vuelta para presentarlos como sustitutos de esa ignorancia.

El poder abusivo provoca una vez corrupción general y una degradación inimaginable de personas puestas al servicio de esa falsedad.

Por eso, es necesaria la más amplia difusión para estos textos en que la humanidad resalta tanto los ideales más altos como toda una experiencia contradictoria. Son, precisamente, los grandes ideales de nuestro tiempo los que han actuado en la formación de una nueva conciencia a este respecto. Hoy se sabe mejor que la dictadura no puede disfrazarse de libertad y que las sociedades no pueden sino organizarse, bajo pena de ser siempre transitorias, sobre la base de la justicia y la libertad. Solo será humano el esfuerzo constante para realizar en un grado más alto la comprensión de esos ideales.

En Chile, este problema ha hecho crisis. El ejercicio de la dictadura, su pretexto de democracia, ha llegado a ser el personaje con poder y con propósitos de permanecer. O no sería, sin embargo, las armas militares las que en definitiva obtendrán una victoria sobre las más bajas armas militares. La verdadera derrota de éstas se halla en que la sociedad chilena sepa reorganizarse sobre la base de los conceptos puros de los derechos humanos, cuyo profundo y amplio significado jurídico y moral queda señalado en el volumen a que estamos atañiendo.

Servicio a los derechos humanos [artículo] Raúl Allard.

Libros y documentos

AUTORÍA

Allard, Raúl, 1937-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Servicio a los derechos humanos [artículo] Raúl Allard. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)